

Campo de Criptana reabrió la iglesia en una multitudinaria celebración

El 19 de marzo, solemnidad de San José, la comunidad de Campo de Criptana reabrió el templo parroquial tras meses de obras. Fue en una eucaristía presidida por el obispo, don Gerardo Melgar, a la que asistieron más de 1200 personas.



Más de 1200 personas acudieron a la misa de reapertura del templo criptanense

En la tarde del 19 de marzo, San José, se reabrió el templo parroquial de Nuestra Señora de La Asunción de Campo de Criptana después de varios meses cerrado por reformas de climatización e iluminación.

La reapertura contó con la participación de más de 1200 fieles criptanenses. El obispo, don Gerardo Melgar, presidió la misa, en la que concelebraron los párrocos, Trinidad Gallego y Juan Carlos Camacho, y varios sacerdotes naturales de

Campo de Criptana. Además, contó con la participación de la Coral Santa Cecilia y un grupo de la Filarmónica Beethoven de la localidad.

La procesión de entrada a la eucaristía comenzó en el Monasterio del Creador y de la Inmaculada de las monjas concepcionistas, desde donde salió el féretro con los restos mortales del sacerdote Gregorio Bermejo López, párroco de Criptana entre 1942 y 1972, durante la construcción del templo actual, que sustituyó al

anterior, del siglo XVI, destruido en 1936 al inicio de la Guerra Civil.

Con la inhumación de los restos en la iglesia —trasladados desde Almagro, la localidad natal de Bermejo— la comunidad parroquial quiso honrar al artífice de la reconstrucción material de la iglesia en Criptana. Se inhumaron en un nicho construido bajo la imagen de San José, que el mismo sacerdote encargó en su día para el templo.

[Continúa en la página 4]

Rito de Admisión y lectorado

Mañana, 7 de abril, a las 19:00 h. el obispo, don Gerardo Melgar presidirá la misa en el Seminario en la que se celebrará el Rito de Admisión y la institución de lectores.

El Rito de Admisión lo celebra el seminarista Jorge Quintana del Sol. Con 27 años de edad, es natural de Granada, aunque desde muy pequeño vivió, primero unos años en Manzanares y después en Ciudad Real. Pertenece a la UAP San Pedro-el Pilar-Los Ángeles de la capital. Estudió en el colegio de los Marianistas y comenzó los estudios de Derecho hasta que entró al seminario en el año 2020, este es su quinto año. Desde entonces, ha colaborado en la pastoral de Las Casas, en el Seminario Menor, y ha realizado actividades pastorales y vocacionales para las cofradías de Ciudad Real. Este año está en la pastoral de la parroquia de San Pablo de Ciudad Real.

En la misma celebración, serán instituidos como lectores Saúl Calvo Sanz y José Ángel Callejas Muñoz.

Saúl Calvo es natural de Brazatortas y tiene 33 años. Entró al Seminario en el año 2012, en el curso de Fundamentación, y estuvo hasta cuarto curso, cuando interrumpió los estudios eclesiásticos para realizar un Grado Universitario en Gestión Cultural por la Universidad de Córdoba. Se reincorporó al Seminario en 2023. Ha colaborado en la pastoral de Villamayor de Calatrava, Torralba, Villanueva de los Infantes y



De izq. a dcha., Jorge Quintana, José Ángel Callejas, y Saúl Calvo en el Congreso Nacional de Vocaciones del pasado mes de febrero

Alcubillas, en Santa Teresa de Jesús de Malagón y el curso pasado en Miguelturra. Este año realiza su labor pastoral en Bolaños y Valenzuela.

José Ángel Callejas es natural de Manzanares y tiene 24 años. Entró al Seminario Menor en 2014. Ha colaborado en la pastoral de Las Casas, en el Seminario Menor, en la parroquia de san Pablo en Ciudad Real y en Torralba. Este año está en la parroquia de san Juan Bautista de la Concepción de la Solana, en San Carlos del Valle y Pozo de la Serna.

Con Caridad, en el primer domingo de mes



Una llamada a la conversión y la esperanza

Este quinto domingo de Cuaresma, Cáritas invita a la comunidad parroquial a reflexionar y a mirarnos hacia dentro, para ir tomando consciencia de cómo estamos viviendo nuestra Cuaresma. Es también momento de animar a vislumbrar lo novedoso de este tiempo de gracia y de salvación desde nuestro foro interno, para que eso repercuta en nuestra forma de ser y actuar con nuestros hermanos. El rasgo distintivo de Dios es ser misericordioso, por lo que experimentar esta gracia de Dios es una invitación a contemplarnos con ojos de misericordia y, de igual forma, hacerlo con nuestros hermanos.

No podemos dejar de cultivar la esperanza y la confianza que hace que nos pongamos en movi-

miento, dispuestos para caminar siempre en salida, desde nuestro pequeño mundo particular, a ese otro universo donde nos encontramos con otros pequeños mundos como el nuestro, con las particularidades que a todos nos acontecen de una u otra manera. Por eso, desde Cáritas queremos recordar con nuestro lema *Allí donde nos necesitamos abrimos camino a la esperanza*, que somos soporte para ayudar a llevar la carga de los hermanos más frágiles y vulnerables, que estamos presentes y abiertos para escuchar sin juzgar, alentando y acompañando a aquellos que más lo necesitan en cada uno de sus pasos. Es momento de dejar los individualismos de lado y recordar que conformamos una misma fa-

milia humana que comparte historia y destino.

Por todo ello, en este domingo previo al de Ramos, el evangelio nos pone ante nosotros mismos y quiere que miremos nuestras manos cargadas de piedras dispuestas para ser arrojadas sobre los demás sin misericordia, sólo basados en juicios y sentencias propias. ¿Acaso estoy libre de pecado? ¿Con que derecho me erijo en acusador de mi hermano? Aprendamos del Maestro que no se goza en condenar, sino en salvar. Ese es el camino a seguir, el de quien no construye su personalidad pisoteando al prójimo, sino aupándolo del barro, perdonándolo y animándolo a cambiar de vida: «Tampoco yo te condeno. Anda, y en adelante no peques más» (Jn 8, 11).

Carta de nuestro Obispo

El Jubileo de la esperanza (IV)

Otra motivación en la que debemos apoyarnos para que, a pesar de las dificultades que tengamos, podamos y debamos seguir ilusionados, fortalecidos y esperanzados, es el testimonio de tantas personas que, a pesar de las dificultades del momento actual para vivir y ser testigos de la fe, siguen siendo verdaderos creyentes y agentes de evangelización, que viven y comunican su fe a los demás, apoyados en el Señor que los acompaña siempre y los hace fuertes.

La falta de ilusión, la disminución del celo evangelizador y de la esperanza, cierran nuestra mente y nuestro corazón para percibir y valorar la riqueza espiritual de tantas personas que están tratando de vivir su vida desde Dios y desde su fe; personas que siguen teniendo a Dios, como quien da sentido a toda su vida y a sus circunstancias personales vividas desde una fe sencilla, pero auténtica, y que necesitan también de nuestro acompañamiento, para que sigan siendo testigos de su fe en la vida normal y en todas las circunstancias de la vida.

Son tantos matrimonios que, en medio de una sociedad que no valora la institución matrimonial ni los compromisos de fidelidad, ellos luchan, con toda su fuerza, para cultivar y cuidar su matrimonio y para ser fieles al mismo desde la fe.

Son tantos padres que, a pesar de las dificultades en la educación actual de sus hijos, no desisten en esmerarse y siguen en la brecha ofreciendo a sus hijos una educación humana y cristiana auténtica y, aunque a veces experimentan la escasez de resultados y frutos de su empeño, ellos siguen intentándolo, una y otra vez, con sus palabras, su acompañamiento y su testimonio como personas y padres cristianos que viven personalmente su fe.

Son tantas y tantas personas enfermas que, ante una enfermedad que les han detectado en su vida, no pierden la confianza ni la esperanza en el Señor, sino que la viven con entereza y ale-

gría, siendo un ejemplo auténtico de fe para cuantos los contemplan, porque su testimonio manifiesta que es la fe y la fuerza de Dios quien los sostiene, y saben que Dios los acompaña con su gracia, para seguir cumpliendo su voluntad con entereza y decisión.

Son tantos jóvenes que, en medio de una juventud que solo piensa en divertirse, en tener mucho dinero, en gozar a costa de lo que sea, ellos se han encontrado con el Señor y le pre-

No tenemos que olvidarnos de mirar todo lo bueno que nos rodea

guntan con el corazón abierto: «Señor, ¿qué quieres de mí?»; y, cuando descubren que Dios los llama por camino determinado, ellos tratan de buscar ayuda para responder al Señor positivamente, y ser un instrumento dócil en las manos de Dios.

Son tantos sacerdotes que, desde una vida bien enraizada en Cristo, están plenamente entregados a las tareas evangelizadoras que Dios les ha confiado y luchan a contracorriente, anunciando a Dios y su mensaje a los hermanos: hombres y mujeres de hoy que buscan en su corazón a Dios y su fe y que, con su acompañamiento como sacerdotes, los ayudan a encontrarse con el amor de Dios que se preocupa por ellos y comienzan a seguir la llamada del Señor y convertir su vida desde donde y por donde Dios les pida.

Son todos esos nuevos movimientos y nuevos métodos que están surgiendo como instrumentos al servicio de la evangelización y cuyos miembros luchan para hacer nacer en ellos y en los demás la vida de Dios y se entregan por entero para lograrlo.

Son tantas y tantas personas que han entregado su vida a Dios como personas consagradas en la vida activa al servicio de las necesidades de los demás, y así están cumpliendo su vocación de anunciar a Cristo y su mensaje a través de su testimonio de vida de

consagración a Dios y a los hermanos.

Tantas y tantas personas que, desde una vida contemplativa, con su oración por toda la Iglesia y por todo el mundo, sostienen a los que desde el mundo y en el mundo trabajamos por extender el Reino de Dios y que, con su oración, apoyan y



+ Gerardo Fielgo
Obispo de C. Real



«La renovación del templo nos da la oportunidad de agradecerle una vez más al Señor y pedirle que nos sirva para intensificar plenamente nuestra fe»



Además del cambio del solado y la nueva climatización, el templo se ha pintado completamente y se ha cambiado la iluminación

[Viene de la portada]

En la homilía, don Gerardo Melgar comparó la remodelación de la iglesia con la restauración de la comunidad cristiana: «La renovación del templo nos da la oportunidad de agradecerle una vez más al Señor y pedirle que nos sirva para intensificar plenamente nuestra fe, sintiéndonos una parroquia restaurada y mejorada, cada día más cercana al Señor por su presencia en ella y en nuestra vida».

Además, el obispo agradeció la generosidad de toda la comunidad cristiana para llevar a cabo las obras: «Una vez más habéis sido capaces de demos-

trar lo mucho que la iglesia parroquial significa para vosotros, lo mucho que os importa que reúna las mejores condiciones de habitabilidad y de poder estar a gusto en las celebraciones de la eucaristía y en todos los actos y celebraciones religiosas que diariamente tenéis». En nombre de toda la diócesis, agradeció «públicamente la gran aportación y generosidad que habéis demostrado una vez más con el Señor y con su templo, que es el vuestro, porque habéis querido que lo mejor fuera para el Señor, aunque os hayáis tenido que desprender de algunos de vuestros medios materiales».

La renovación del templo, continuó, es «un signo de la valoración de vuestra fe» porque, aunque la iglesia es la expresión exterior de la parroquia, la comunidad está formada por «piedras vivas, por todos los que pertenecen a ella».

En este mismo sentido, invitó a los criptanenses a ser «una comunidad viva de comunión, en la que cada uno se sienta llamado a ofrecer lo mejor de sí mismo en favor de los demás. Tenemos que ser también misioneros unos de otros. Somos llamados a ser testigos de nuestra fe con los que convivimos y formamos esta comunidad. Debe ser comunidad de participación y de participación activa, donde cada uno dé lo mejor de



Inhumación de los restos del antiguo párroco Gregorio Bermejo en la iglesia bajo la imagen de san José



«Gracias por la gran aportación y generosidad que habéis demostrado una vez más con el Señor y con su templo»



«Una vez más habéis sido capaces de demostrar lo que la iglesia parroquial significa para vosotros»

sí mismo y sepa implicarse en la tarea y en los objetivos que la parroquia tiene, para que puedan llegar también a todos aquellos que no vienen».

Concluyó pidiendo la intercesión de san José y de la Virgen: «Que San José, que supo responder siempre a lo que Dios le pedía, nos ayude también y sea nuestro intercesor ante el Señor, para que todos y cada uno seamos portadores del mensaje salvador de Cristo. Y que María, la Estrella de la Nueva Evangelización, nos acompañe siempre en esa tarea sublime e importante que tenemos que hacer y que vivir en nuestra vida como creyentes y como cristianos».

Una obra necesaria

Uno de los párrocos de la localidad, Juan Carlos Camacho Jiménez,



Junto al obispo, concelebraron los párrocos de Campo de Criptana y sacerdotes naturales del pueblo

explica la razón de la obra, que ya era necesaria. El Consejo de Economía de la parroquia estuvo debatiendo años sobre la situación en la que se encontraba el templo a causa de las humedades y el sistema de calefacción, con «una caldera de gasoil antigua y poco eficiente». Además, habían pasado más de veinte años desde que se pintó el templo por última vez y el solado estaba muy deteriorado.

Ante esto, se estudió un sistema de climatización que se adaptara a las características de un templo de estas dimensiones y, tras varias visitas a otras iglesias en la diócesis de Toledo, se optó por la instalación

de un sistema de geotermia. Aunque este tipo de climatización exige una inversión elevada, el ahorro a largo plazo es considerable y exige un mantenimiento mínimo. La geotermia aprovecha la temperatura del interior de la tierra, en este caso con varios pozos a más de 130 metros de profundidad, climatizando la iglesia con circuitos bajo el solado, consiguiendo calor cuando hace frío y refrescar la iglesia en verano.

La obra ha consistido en cambiar el piso, que ahora es de granito, con doce sondeos para el sistema de geotermia. Además, se ha pintado todo el interior, quitando las humedades; se han construido aseos para la comunidad, se ha renovado la cripta y se ha cambiado toda la iluminación interior. También se han instalado unas vidrieras abatibles en la parte alta de la iglesia, que ahora permiten la ventilación. El resultado de la obra ha conseguido que se pase de un templo frío y oscuro a una iglesia acogedora y llena de luz.

Se ha logrado, explica Camacho, el principal objetivo del trabajo realizado: «Que la comunidad de Campo de Criptana disfrute de una iglesia acogedora y pueda participar en todos los momentos que se celebran en el templo con dignidad».

El coste de toda la obra ha superado los 800.000 euros que se pagarán gracias a los donativos de toda la comunidad parroquial.



La geotermia aprovecha la temperatura del interior de la tierra climatizando la iglesia con circuitos bajo el nuevo solado

El obispo, a la UNER: «Tenemos que ser apóstoles de la eucaristía»

El pasado 18 de marzo, el Seminario acogió el encuentro diocesano de la Unión Eucarística Reparadora (UNER), en el que se presentó al nuevo consiliario y se impuso la medalla a las nuevas mujeres que se incorporaron a la UNER.

El pasado 18 de marzo, tuvo lugar en el Seminario Diocesano el encuentro diocesano de la Unión Eucarística Reparadora.

En este encuentro, se presentó al nuevo consiliario de este movimiento en la diócesis, el sacerdote Francisco José García-Casarrubios Poveda. Junto a las nuevas mujeres que se incorporaron a la UNER, el obispo le impuso la medalla del movimiento al final de la misa.

La actividad comenzó por la mañana con varias intervenciones del obispo, don Gerardo Melgar; el rector del Seminario, Juan Serna; la hermana Filo, religiosa; el consiliario saliente, Isidro Martín-Consuegra, y el nuevo consiliario, Francisco José García-Casarrubios.

Después de la formación, el encuentro continuó con la eucaristía, presidida por el obispo en la capilla mayor del Seminario.

Don Gerardo animó a las participantes a ser testigos del misterio de la eucaristía en el mundo. Para esto, advirtió el obispo, no se puede vivir por un lado la fe en la eucaristía y, por otro, vivir como si esa fe no convirtiera el corazón:



La misa en la capilla mayor del Seminario fue el acto central de la jornada

«Nosotros hacemos lo que decimos y decimos lo que hacemos», dijo.

En el mismo sentido, don Gerardo invitó a todos los miembros de UNER a continuar viviendo la eucaristía como algo «esencial, de lo cual no podemos prescindir», pero sabiendo que «tenemos que ser apóstoles de la

eucaristía, comunicar a los demás que es esencial para todos los cristianos». Esto porque «nosotros no solo somos responsables de nuestra fe, sino también de la fe de los demás. Quizá de nuestro testimonio depende la fe de los demás».

Para transmitir la fe, dijo don Gerardo Melgar, no estamos



En el encuentro participaron miembros de la UNER de toda la diócesis



«Nosotros no solo somos responsables de nuestra fe, sino también de la fe de los demás. Quizá de nuestro testimonio depende la fe de los demás»



*«Dios,
como Padre nuestro,
nos va a ayudar,
nos va a dar fuerza
allí donde no lleguemos,
nos va a dar todo
lo que necesitemos para
que podamos contagiar
nuestro entusiasmo»*



Al final de la celebración, el obispo impuso la medalla de la Unión Eucarística Reparadora a los nuevos miembros

solos, sino que «Dios, como Padre nuestro, nos va a ayudar, nos va a dar fuerza allí donde no lleguemos, nos va a dar todo lo que necesitamos para que podamos, no solamente vivir nosotros la eucaristía, sino también contagiar nuestro entusiasmo y nuestra vocación a esta vida eucarística».

«Desde la adoración, tenemos que salir con esas ganas de ayudar,

de comprometernos, de vivir lo que Jesús nos ha ido diciendo, sabiendo que Él nos escucha. Por eso, con gran alegría y con entusiasmo tenemos que poner todo lo que esté en nuestra mano y decirle al Señor que nos ayude y que nos dé todo aquello que necesitamos para responderle», concluyó.

Al término de la eucaristía, el obispo impuso las medallas a todas

las mujeres que se incorporaron a la Unión Eucarística Reparadora. Además, impuso la medalla al nuevo consiliario, Francisco José García-Casarrubios Poveda.

Después de la comida, las participantes vieron un audiovisual sobre san Manuel González, fundador de la UNER, y terminaron el encuentro con un acto eucarístico de adoración.

Reunión de los obispos de la provincia eclesiástica de Toledo

La Casa de Ejercicios de Albacete acogió el 25 de marzo la reunión ordinaria de los obispos de la provincia eclesiástica de Toledo, que agrupa a las cinco diócesis de la región.

En la reunión participaron: el arzobispo de Toledo, Francisco Cerro; el obispo de Cuenca, José María Yanguas; el obispo de Ciudad Real, Gerardo Melgar; el obispo de Sigüenza-Guadalajara, Julián Ruiz; el obispo auxiliar de Toledo, Francisco César García y, por parte de la diócesis de Albacete, el administrador diocesano, Julián Ros. Además, al encuentro asistió por primera vez el sacerdote Ángel Román, obispo electo de Albacete, que será ordenado obispo y tomará posesión de

la diócesis el próximo 3 de mayo en la catedral de San Juan Bautista de Albacete. Junto a los obispos, como es habitual en estos encuentros, estuvieron los vicarios generales de las cinco diócesis.

En estas reuniones, se tratan temas pastorales conjuntos de la región. En esta ocasión, se unieron a la reunión los equipos de Cáritas de las cinco diócesis,



Los obispos junto a los equipos directivos de Cáritas de Castilla-La Mancha

que reflexionaron y dialogaron sobre la tarea que ejercen con los más desfavorecidos de Castilla-La Mancha.

Agotadas las plazas de la peregrinación a Roma



A finales de marzo se agotaron las plazas para la peregrinación que ha organizado nuestra diócesis a Roma con motivo del Jubileo de este año 2025.

La peregrinación recorrerá los lugares más emblemáticos de la ciudad, además de participar en los actos propios del Jubileo. Tendrá lugar entre el 17 y el 25 de septiembre de este año.



Jn 8, 1-11: Jesús, mientras tanto, escribía en el suelo.

Comentario: El perdón de Jesús es misericordia en el momento presente, pero también reflexión y conversión para el día siguiente.

Para la celebración *Por Juli Yáñez Lara*

V Domingo de Cuaresma (ciclo C)

Moniciones

- **ENTRADA.** Este quinto domingo de Cuaresma nos invita a postrarnos, como la mujer del Evangelio, ante Jesús. Tenemos que reconocer en Jesucristo a un juez justo que dicta sentencia de amor, un médico que sana las heridas de nuestro corazón.
- **1.ª LECTURA (Is 43, 16 - 21).** En la lectura de Isaías el profeta nos invita a ver cómo Dios realiza algo nuevo, él dará de beber a su pueblo.
- **2.ª LECTURA (Flp 3, 8 - 14).** San Pablo, en la carta a los filipenses, nos habla de su profunda unión con Jesucristo, por quien lo perdió todo, muriendo su misma muerte.
- **EVANGELIO (Jn 8, 1 - 11).** San Juan, en el Evangelio, narra el pasaje de la mujer adúltera. Nos invita a adentrarnos en el mundo de la misericordia, del perdón, en el corazón de Dios. Reconocer nuestra fragilidad ante Jesús nos lleva a cambiar la mirada hacia el prójimo.
- **DESPEDIDA.** Hemos visto al Señor, que nos hace vivir en humildad, reconociendo nuestras debilidades y perdonándonos. Ahora, después de participar en la eucaristía, y saciados de la Palabra de Dios, salgamos al mundo a dar gloria a Dios con nuestra vida.

Oración de los fieles

- S.** Unidos en comunidad, y confiados en su misericordia, pedimos al Padre:
- Por la Iglesia: para que se deje conducir siempre por el Espíritu Santo y sea un signo de esperanza. Roguemos al Señor.
 - Por los pueblos que están en guerra: para que puedan encontrar caminos para la paz y la buena convivencia. Roguemos al Señor.
 - Para que este tiempo de Cuaresma obre en nuestras vidas la conversión del corazón. Roguemos al Señor.
 - Por los enfermos: para que no pierdan nunca la esperanza. Roguemos al Señor.
 - Por nuestra comunidad: para que testimonie de manera creíble y atrayente la fe. Roguemos al Señor.
- S.** Padre de bondad, mira las oraciones que con confianza te hemos presentado, encamina nuestros pasos hacia ti y haznos testigos de tu amor incondicional. Por Jesucristo nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Victoria, tú reinarás (CLN/106) **Salmo R.:** El Señor ha estado grande con nosotros, y estamos alegres (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H5) **Comunión:** Acerquémonos todos al altar (CLN/O24) **Despedida:** Sí, me levantaré (CLN/107)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. Lunes Dan 13, 1 - 9.15 - 17.19 - 30.33 - 62 • Jn 8, 1 - 11 **Martes** Num 21, 4 - 9 • Jn 8, 21 - 30 **Miércoles** Dan 3, 14 - 20.91 - 92.95 • Jn 8, 31 - 42 **Jueves** Gen 17, 3 - 9 • Jn 8, 51 - 59 **Viernes** Jer 20, 10 - 13 • Jn 10, 31 - 42 **Sábado** Ez 37, 21 - 28 • Jn 11, 45 - 57